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Verbale della seduta Consiglio del Corso di Studi Magistrale in Economia e Management Marittimo Portuale tenutasi il 
12/12/2017 

 

Martedì 12 dicembre 2017, alle ore 14.30 presso la Sala Acquario (ex DITEA) nella sede di via Vivaldi 5, debitamente 
convocato nei modi di legge, si è riunito in seduta ordinaria il Consiglio del Consiglio del Corso di Studi Magistrale in 
Economia e Management Marittimo Portuale composto da  

n° 5 professori di ruolo di prima fascia;  

n° 4 professori di ruolo di seconda fascia;  

n.1  ricercatore a tempo indeterminato 

n° 1 ricercatori di ruolo a tempo determinato;  

n° 4 docenti con contratto;  

n° -- rappresentanti degli studenti;  

per discutere il seguente  

 

ORDINE DEL GIORNO 

1. Approvazione verbale precedente 

2. Comunicazioni  

3. Scheda di monitoraggio annuale (SMA) 

4. Analisi dei risultati delle opinioni degli studenti, dei laureandi a.a. 2016-17  

5. Rinnovo convenzione GNV e Assagenti 

6. Eventi e iniziative del CdS: viaggio di istruzione GNV e tempistiche bando Escola Barcellona 

7. Tirocini a bordo: tempistiche e riconoscimento cfu 

8. Aggiornamento composizione Commissione AQ  

9. Voto di laurea; riconoscimenti per gli studenti che svolgono periodi di studio all’estero e ulteriori iniziative incentivanti 

10. Utilizzo dei fondi del ccs derivanti dai contributi studenti 

11. Pratiche studenti 

12. Pratiche Erasmus+ 

13. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti (P), assenti giustificati (AG): 

N. COGNOME E NOME QUALIFICA 
DIP. DI 

AFFERENZA 
P AG 

1.  BOI Giorgetta Maria  Prof. ordinario DIEC X  
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2.  BRIGNARDELLO Monica Prof. ordinario DIEC X  

3.  FERRARI Claudio Prof. ordinario DIEC X  

4.  MUSSO Enrico Prof. ordinario DIEC  X 

5.  SCIOMACHEN Anna Franca Prof. ordinario DIEC X  

6.  AMBROSINO Daniela Prof. associato DIEC X  

7.  GARELLI Roberto Prof. associato DIEC X  

8.  PAROLA Francesco Prof. associato DIEC  X 

9.  TORRE Teresina Prof. associato DIEC X  

10.  GHIARA Hilda Ricercatore DIEC X  

11.  CHIRCO Mauro Prof. a contratto  X  

12.  DUCI Gian Ezio Prof. a contratto   X 

13.  GOZZI Antonio Prof. a contratto    

14.  PALMESINO Ennio Prof. a contratto  X  

 

E’ presente, come docente invitato, il prof. Renato MIDORO; sono altresì presenti gli studenti Polidori Glaucomaria e Kolp 
Emanuele che si prestano a fungere da tramite con gli studenti del corso, in assenza di rappresentanti formalmente eletti. 

Constatata la presenza del numero legale, la seduta ha inizio alle ore 14.35.  

Assume la presidenza il Coordinatore del Consiglio, prof.ssa Anna Sciomachen e assume il ruolo di segretario verbalizzante 
la prof.ssa Hilda Ghiara.  

Si segue l’ordine delle pratiche elencato nella convocazione:  

1. Approvazione verbale precedente 

Il Coordinatore invita il Consiglio ad approvare il verbale della seduta del 24 ottobre scorso, reso disponibile su Aulaweb. 

Il Consiglio approva all’unanimità 

 

2. Comunicazioni  

a) Il Coordinatore comunica che gli iscritti al Corso di Studi in Economia e Management Marittimo Portuale sono attualmente 
trentuno, altri trentacinque studenti risultano pre-iscritti non avendo ancora sostenuto il test; qualora gli studenti pre-iscritti 
confermino la loro iscrizione entro febbraio, gli studenti iscritti saranno sessantasei. Si rileva un notevole aumento degli 
iscritti rispetto allo scorso anno. 
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b) Il Coordinatore comunica che dei trentuno  studenti sopra indicati ventisette provengono da altri corsi, quindi solo nove 
sono in continuità. Inoltre comunica che sedici iscritti provengono da aree geografiche esterne a Regione Liguria. 

d) Il Coordinatore rileva che si stanno iscrivendo studenti che sono stati raggiunti dalla recente, intensiva comunicazione 
relativa al Corso di Studi. Anche alla luce di questo il Coordinatore propone di mettere all’ordine del giorno del prossimo 
consiglio di Corso di studio la modifica dei criteri di accesso alla Laurea Magistrale per aprirsi maggiormente agli studenti 
fuori regione dato che il numero di pratiche relative alla valutazione dei requisiti curriculari è sempre molto elevato. 

g) Il Coordinatore richiama l'invito rivolto dal Rettore a tutti i docenti di comunicare agli studenti l’importanza di compilare 
in modo consapevole i questionari sulla valutazione della didattica e di dedicare un momento in aula durante le ultime ore 
di lezione. 

 

3. Scheda di monitoraggio annuale (SMA) 

Il Coordinatore sottopone la scheda di monitoraggio annuale al Consiglio di Corso di Studi e informa che, a seguito dei 
commenti pervenuti dal Presidio, sono state effettuate tutte le modifiche richieste che erano soprattutto su indicatori che 
si era deciso di non considerare precedentemente in quanto non ritenuti particolarmente significativi su questa magistrale. 
Il Consiglio approva.  

 

4. Analisi dei risultati delle opinioni degli studenti, dei laureandi a.a. 2016-17  

Il Coordinatore sottopone al Consiglio l'analisi dei risultati delle opinioni degli studenti e dei laureandi per l' a.a. 2016-17, 
ricordando che l'analisi viene svolta sulla base dei dati di Almalaurea e della relazione della Commissione Paritetica dell'anno 
precedente, che prevede che siano messe in atto specifiche misure per superare le criticità riscontrate. La Segreteria 
didattica per facilitare il lavoro aveva predisposto uno schema contenente le fonti utili alla redazione dello stesso, 
coerentemente con la struttura che il documento avrebbe dovuto avere. 

Il Coordinatore ringrazia poi anche la Commissione AQ, che ha revisionato in tempi ugualmente il documento ed ha 

contribuito all’approfondimento ed al miglioramento dello stesso.  

Il Coordinatore espone le criticità riscontrate dall’analisi sia dei singoli insegnamenti sia del CdS nel suo insieme e valuta le 

azioni da intraprendere come CCS per eliminare tali criticità. Al riguardo è stati esaminato in particolare un insegnamento 

per il quale si è già proceduto alla modifica del piano di studi ma l’eventuale effetto positivo della modifica si potrà vedere 

tra due anni. Per un altro insegnamento è stata evidenziata una criticità che però si è dimostrata puramente casuale. Sul 

CdS nel suo insieme la criticità più importante che è emersa riguarda l’aula informatica e le aule nel loro insieme a causa del 

cattivo funzionamento dell’impianto di condizionamento e la presenza delle poche prese per i pc portatili.  

Il documento è stato reso disponibile su aulaweb e dopo essere stato illustrato dal Coordinatore viene approvato. 

 

5. Rinnovo convenzione GNV e Assagenti 

Il Coordinatore informa che si sta procedendo al rinnovo della convenzione con Assagenti. La convenzione comprende il 

viaggio di istruzione sulla nave GNV e l'opportunità di tirocinio per due persone. 

 

6. Eventi e iniziative del CdS: viaggio di istruzione GNV e tempistiche bando Escola Barcellona 
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Il Coordinatore informa che il viaggio di istruzione GNV si svolgerà il 7, 8, 9 maggio 2018.  

Il preventivo è di 4.700 Euro e Assagenti ha già dato la sua disponibilità per la copertura finanziaria del progetto. 

La prof.ssa Hilda Ghiara comunica che gli iscritti al corso di Barcellona sono dodici. Il Coordinatore invita a diffondere la  
comunicazione relativa all'iniziativa di Barcellona anche agli studenti del secondo anno. La prof.ssa Hilda Ghiara si impegna 
a condividere la documentazione relativa al corso di quest'anno, al fine di presentare l'iniziativa sul sito e di diffonderla 
anche agli studenti del secondo anno. 

 

7. Tirocini a bordo: tempistiche e riconoscimento cfu 

Il Coordinatore informa che in generale per i tirocini vengono attribuiti sei crediti a fronte di tre mesi di attività (240 ore). 
Per quanto riguarda i tirocini a bordo nave, il Coordinatore propone di considerare che un mese e mezzo di tirocinio a bordo 
sia sufficiente per l'attribuzione di sei crediti. Il Consiglio si esprime favorevolmente. 

 

8. Aggiornamento composizione Commissione AQ  

Il Coordinatore ricorda la composizione attuale del Gruppo AQ del CdS: 

Brignardello Monica, Sciomachen Anna, Marciani Francesca 

Invita il Consiglio a integrarla con gli studenti Polidori Glaucomaria e Kolp Emanuele che le hanno già espresso la propria 
disponibilità. 

Il Coordinatore precisa che le Linee guida del Presidio di Ateneo prevedono, in caso di assenza di rappresentanti eletti, di 
avvalersi della partecipazione di studenti disponibili a lavorare nei processi di assicurazione della qualità. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

9. Voto di laurea; riconoscimenti per gli studenti che svolgono periodi di studio all’estero e ulteriori iniziative 
incentivanti 

Il Coordinatore informa che la Commissione Didattica di Dipartimento ha valutato le proposte avanzate dai CCS nei mesi 
scorsi, contestualmente all’approvazione delle modifiche dei Regolamenti didattici di CdS, e propone le seguenti modifiche 

da apportare nel Regolamento Tesi e nel Regolamento Erasmus pubblicati sul sito web del Dipartimento: 

- modificare l’attuale peso delle lodi conseguite, per il calcolo del voto di laurea (solo magistrale), in particolare 

eliminando l’attuale punteggio aggiuntivo di 0,50 attribuito per ogni lode ma valutare ogni voto con lode come 31.  

- attribuire i seguenti punti in più sul voto di laurea per cfu acquisiti all’estero: 

0,5 punti in più da 6 e11 cfu  

1 punto da 12 a 18 cfu  

2 punti da 18 cfu in su  

Tali modifiche sono a valere per gli studenti che si iscrivono al 1° anno nel 2017-18 e che si laureeranno nel luglio 2019 
(LM). 

Tale proposta deve quindi essere approvata nei CCS per la successiva delibera del Consiglio di Dipartimento. 

Il Consiglio approva. 
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10. Utilizzo dei fondi del ccs derivanti dai contributi studenti 

Il Coordinatore propone che a fronte del numero di iscritti vengano dedicate al bando Escola Barcellona quattro borse di 
studio in modo da consentire un processo di selezione sulla base del merito. 

 

11. Pratiche studenti 

Il Coordinatore sottopone al Consiglio, per la relativa ratifica, le delibere di verifica requisiti di accesso predisposte: 
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12. Pratiche Erasmus+ 

Non vi sono pratiche da esaminare 

 

13. Varie ed eventuali 

Non vi sono pratiche da esaminare 

 

 

La seduta si conclude alle ore 16.30 

 

IL SEGRETARIO             IL PRESIDENTE 

F.to: prof. Hilda Ghiara        F.to: prof.ssa Anna Sciomachen 

 

 

 


